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Сейчас я прочту текст проповеди и попрошу вас послушать и поразмышлять над ним. Есть 
ли какое-то слово, которое вы считаете особенно важным или которое запечатлелось в 
вашей памяти? Или, да, скажем, самое важное слово в тексте. Итак, текст выглядит так. И 
это свидетельство того, что Бог даровал нам вечную жизнь. 

 

И эта жизнь — в Его Сыне. Имеющий Сына имеет жизнь. Не имеющий Сына Божия не 
имеет жизни. 

 

Я написал вам это для того, чтобы вы знали, что верующие во имя Сына Божия имеют 
жизнь вечную. Итак, какое слово в этом тексте вы считаете самым важным? На мой взгляд, 
самое важное здесь то, что Бог даровал нам вечную жизнь. Имеющий Сына имеет жизнь. 

 

Интересно, что здесь не говорится, что тот, кто имеет Сына Божьего, что бы это ни 
значило, будет иметь вечную жизнь. Этот текст не о вечной жизни, которая каким-то 
образом существует после смерти, а скорее о настоящем, о здесь и сейчас. Имеющий 
Сына здесь и сейчас имеет вечную жизнь здесь и сейчас. 

 

Итак, что это на самом деле означает? Давайте подробнее рассмотрим два момента. Во-
первых, имеющий Сына, во-вторых, имеющий жизнь. Или, говоря иначе, что значит иметь 
Сына Божьего и что значит иметь вечную жизнь? Во-первых, имейте Сына Божьего. 

 

Я считаю, что эта фраза — иметь Сына Божьего — в конечном итоге означает, что мы 
находимся в определенных отношениях с Иисусом. Как мы могли бы сказать сегодня, у 
меня есть жена. У меня нет жены в том смысле, что я ею владею. У меня есть мобильный 
телефон, но у меня нет жены. 

 

Когда я говорю, что у меня есть жена, я имею в виду, что я нахожусь в отношениях с 
женщиной, в серьезных супружеских отношениях. Итак, у меня есть Сын Божий, а это 
значит, что я нахожусь с Ним в своего рода преданных отношениях. Могут возникнуть 
дополнительные вопросы, по крайней мере, у меня их было три, а именно: как мне 
завязать с ним отношения? Как мне сохранить отношения и как мне узнать, что я 
действительно с ним в отношениях? И эти вопросы подводят нас к самой сути того, что 
значит иметь веру, не как некое абстрактное состояние, а как живые, динамичные 
отношения, отношения, которые развиваются, растут и которые также необходимо 
лелеять. 

 



Как мне теперь вступить в отношения с Сыном Божьим? Как мне вступить в отношения с 
Богом? Отношения всегда начинаются с первого шага. В случае с Иисусом это означает, 
что я открываюсь ему. Это может выглядеть совсем по-другому; Для кого-то это начинается 
с молитвы, для кого-то — с чтения Библии или со встречи с другим человеком, который уже 
живет в таких отношениях. 

 

Речь идет о том, чтобы пригласить Иисуса стать частью моей жизни и в то же время быть 
готовым предоставить ему возможность изменить меня. Как мне сохранить отношения? 
Отношения, которые не развиваются, увядают. Это верно для людей, и я верю, что это 
также верно для отношений с Иисусом. 

 

Оставаться в отношениях — значит оставаться вовлеченным. Это значит проводить с ним 
время, молиться, размышлять о его жизни и словах, общаться с другими людьми, которые 
также связаны с ним. Это значит приглашать его в свою повседневную жизнь, обсуждать с 
ним решения и позволять ему страдать снова и снова. 

 

И как я узнаю, что я с ним в отношениях? Я думаю, что этот вопрос сложнее, поскольку он 
не имеет объективного ответа и носит гораздо более личный характер. Я верю, что вы 
можете определить, находитесь ли вы в отношениях с Богом, по тому, как вы меняетесь 
внутри. Это не всегда крупные, драматичные поворотные моменты, а зачастую мелочи. 

 

Больше терпения, больше мира, больше доверия. Возможно, это можно определить по 
тому, как вы относитесь к другим. Когда вы начнете смотреть на окружающих вас людей 
другими глазами, с большей любовью и большим состраданием. 

 

Во всем этом для меня остается решающим одно. Отношения — это не улица с 
односторонним движением. Он развивается во взаимодействии, во слушании и 
говорении, во взаимодействии и принятии. 

 

Когда я говорю, что у меня есть Сын Божий, это означает, что он так же заинтересован в 
этих отношениях, как и я. И именно здесь отношения с Иисусом становятся особенными. 
Мои отношения с женой могут быть разорваны ею. 

 

Она могла бы сказать: «Йонас, я больше этого не хочу». Особенность отношений с Богом 
или с Иисусом в том, что такой возможности не существует. Иисус настолько полон любви 
к вам, что он не разорвет с вами своих отношений. 

 

Я бы сказал, что поначалу это приятно, но в то же время довольно сложно. Потому что это 
обещание относится не только к вам, но и ко всем остальным людям. Даже те, которые нам 
не нравятся. 



 

Даже те, кто действительно облажался. Даже любой политик, каким бы правым он ни был. 
Иногда мне это довольно трудно вынести. 

 

Но это следствие того, что Бог стремится к отношениям с нами. Когда я говорю, что Бог 
никогда не прекращает Свои отношения с нами, я не имею в виду, что Он одобряет все, 
что мы делаем. Суть в том, что мы можем менять людей к лучшему гораздо эффективнее, 
когда находимся с ними в отношениях. 

 

Возможно, в вашей семье есть человек, чьи политические взгляды вы не разделяете. 
Можете сказать ему: «Я больше не хочу иметь с тобой ничего общего, пока ты голосуешь за 
эту конкретную правую партию». Пока. 

 

Вы сделали четкое заявление. Но с этого момента у вас больше нет возможности оказать 
на этого человека положительное влияние. Потому что, когда отношения заканчиваются, 
обычно заканчивается и возможность что-то изменить к лучшему. 

 

И я верю, что именно по этой причине Бог никогда не прекращает Своих отношений с 
нами, потому что Он желает нам добра, но при этом не одобряет все, что мы делаем. И 
потому что он знает, что в конечном итоге для нас нет ничего лучше, чем его отношения с 
нами. Поэтому вы можете вступать и прекращать отношения с Иисусом. 

 

И вы можете быть уверены, что он не разорвет с вами отношения. Его готовность вступить с 
вами в отношения никогда не иссякнет. Итак, иметь Сына Божьего, если говорить 
простыми словами и кратко, означает находиться с Ним в отношениях, в стабильных, 
своего рода супружеских отношениях. 

 

И второй вопрос: иметь вечную жизнь. Сказано, что имеющий Сына имеет жизнь вечную. 
Тот, кто находится в отношениях с Иисусом, имеет вечную жизнь. 

 

Но что же тогда такое эта вечная жизнь? Я нашел, на мой взгляд, очень интересный 
отрывок из Библии на эту тему. В Евангелии от Иоанна 17:3 Иисус говорит: «Сия же есть 
жизнь вечная, да знают Тебя, единого истинного Бога, и посланного Тобою Иисуса 
Христа». Сия же есть жизнь вечная, да познают Тебя, Боже. 

 

Для меня это означает, что вечная жизнь связана не столько с, скажем так, бесконечным 
периодом времени, сколько с признанием, а это, вероятно, означает что-то вроде 
глубоких, живых отношений. Если у нас есть Сын, то есть если мы находимся в преданных 



отношениях с Иисусом, то это означает, что мы уже являемся частью Божьей реальности. 
Эта реальность меняет то, как мы воспринимаем и проживаем свою жизнь. 

 

Возможно, мы испытываем внутренний покой, потому что знаем, что нас любят и что наша 
жизнь имеет смысл. Мы принадлежим к Божьей семье. Осознание того, что мы никогда не 
одиноки, дает нам поддержку и безопасность. 

 

Дух Божий действует в нас и изменяет наше мышление, наше отношение и наши 
действия. В нас и через нас становится очевидным, что мы уже живем в новом мире 
Божьем. И даже в трудные времена мы можем верить, что этот мир — это не все, и что Бог 
все изменит к лучшему. 

 

Конечно, вечная жизнь также остается обещанием на будущее. Библия описывает это 
время как время, когда мы живем в безоблачном присутствии Бога. Без страданий, без 
разлуки, без смерти, но это будущее не начинается когда-то после нашей смерти. 

 

Она уже присутствует в Иисусе. В этом великое утешение и радость Евангелия. Вечная 
жизнь — это не отдаленное обещание, а реальность, которую мы можем ощутить сегодня, 
когда связаны с Богом. 

 

Отношения с Иисусом означают, что я живу жизнью, наполненной надеждой и любовью, 
которая выходит за рамки этого мира. И все же оно уже, так сказать, формируется в этом 
мире, и его можно пережить и почувствовать. Для меня это сила вечной жизни, когда 
вечность Бога можно ощутить здесь и сейчас, в нашей жизни. 

 

А теперь на практике? То есть вечную жизнь можно ощутить практически здесь и сейчас? 
Несколько идей, несколько мыслей от меня. Возможно, вы потеряли работу и столкнулись 
с неопределенным будущим. Вместо того чтобы впадать в страх, вы обретете внутренний 
покой через молитву и доверие Богу. 

 

Возможно, вы задумаетесь о словах Иисуса, не будете беспокоиться о завтрашнем дне и 
обретете внутренний покой, который даст вам силы мыслить ясно и начать все заново. 
Возможно, вас глубоко обидел друг. Вместо того чтобы давать место горечи, вы просите 
Бога помочь вам простить. 

 

И через какое-то время вы находите в себе силы найти повод для разговора и 
восстановить отношения. Может быть, у вас есть маленький ребенок, позаботьтесь о нем. 
Иногда это действительно утомительно, но потом понимаешь, что в повседневные 
моменты, когда ты читаешь книгу, играешь или слушаешь, ты передаешь Божью любовь 
своему ребенку. 



 

Око за око. Поскольку вы чувствуете, что Бог вас любит, вам будет легче передать любовь 
своему ребенку. Возможно, вам поставили серьезный диагноз, но вместо того, чтобы 
поддаться страху, вы испытываете надежду и утешение благодаря своей вере. 

 

Вы верите, что ваша жизнь в руках Бога, и решаете прожить оставшееся время осознанно, 
углубляя свои отношения и воодушевляя других. Возможно, вы решите пожертвовать 
часть своего дохода нуждающимся людям, даже если в данный момент у вас нет денег. Вы 
сами щедры и испытываете глубокую радость, и вы понимаете, что истинное 
удовлетворение приходит не от трат на потребление, а от трат на других. 

 

Кстати, этот принцип уже воплощали в жизнь Иисус и первые христиане. Возможно, вы 
часто выезжаете на природу и осознанно замечаете краски заката, шелест листьев, 
щебетание птиц; Вы чувствуете благодарность за эти моменты и чувствуете, как они 
буквально втягивают вас в присутствие Бога. Для вас это будут маленькие впечатления 
вечности. 

 

Возможно, у вас есть небольшая группа друзей-христиан, вы регулярно встречаетесь, 
чтобы вместе помолиться, поесть и поделиться впечатлениями. В этом сообществе 
практикуется взаимная поддержка, и вы чувствуете, что Божья любовь также ощущается в 
сообществе. Возможно, вы боитесь принять решение. В молитве вы почувствуете 
внутреннюю ясность и воодушевление, чтобы осмелиться сделать что-то новое, 
возможно, даже первый шаг в отношениях с Иисусом, чтобы открыть себя внутренне, 
здесь и сейчас, дома или здесь, в Церкви Воскресения. 

 

Тот, кто имеет Сына Божьего, имеет вечную жизнь, вечную жизнь, которая не начнется 
позже, но которую можно испытать сейчас, когда мы связаны с Иисусом, и это меняет наш 
взгляд на мир, других людей и самих себя. Да, я верю, что отношения с Иисусом не меняют 
всего, но они меняют некоторые вещи в корне, и именно поэтому я приглашаю вас сегодня 
развивать эти отношения с Иисусом, начинать их, строить их, возобновлять их через 
молитву, и я произнесу молитву вслух, и если вы хотите, вы можете присоединиться к ней в 
своем сердце. Иисус, я хочу отношений с тобой. 

 

Я не знаю точно, как это будет выглядеть, но я хочу сделать первый шаг. Помоги мне лучше 
узнать тебя, доверять тебе и освободить для тебя место в моей жизни. Спасибо за то, что 
любишь меня и всегда готов начать или восстановить эти отношения со мной. 

 

Я приглашаю вас стать частью моей жизни. Аминь. 
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